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В последние годы в нашем 

районе ведется масштабная 

и планомерная работа по 

приведению в надлежащее 

состояние дорожных сетей. 

Появляется все больше ас-

фальтированных, подсы-

панных щебнем дорог. При-

чем в поле зрения местного 

руководства находятся не 

только самые крупные на-

селенные пункты муници-

палитета - Износки и Мят-

лево, но и небольшие села и 

деревни. Так, недавно обно-

вилось дорожное покрытие 

на улице Зеленой 

в селе Извольск. 

Дорогу на самой 

длинной улице села, 

которая еще в 80-е 

годы была в асфаль-

те, а в последнее 

время представляла 

собой полотно из 

ям, колдобин и гря-

Автодорога, уходящая от трассы А-101 в поселке Мятлево 
к деревне Гамзюки и проходящая через деревню Запрудная, 
является одной из наиболее «проезжих». Помимо упомяну-

тых населенных пунктов, она ведет не только к базе отдыха 

Сафари-парк, но и к гражданскому поселковому кладбищу. 

На протяжении многих лет дорога имела гравийное по-

крытие, которое далеко не всегда было в хорошем состоя-

нии. От местного населения регулярно поступали жалобы, 

что после каждой проезжающей машины, остаются облака 

пыли, окна открыть невозможно. 

И вот, буквально на днях, силами АО «Калугаавтодор» 

в рамках содержания дорог, произведена укладка 1605 ме-

тров асфальтового покрытия на отрезке дороги от деревни 

Запрудная до территории, где расположено гражданское 

кладбище.  

 Наш корр.

Â äåðåâíå 
Çàïðóäíàÿ 

íîâàÿ äîðîãà

Íà ïóòè 
ê êîìôîðòíîé æèçíè

зи, сделали в комфортном 

щебеночном покрытии. 

Дорогу на улице Зеленой 

протяженностью чуть бо-

лее шестисот метров отре-

монтировали по программе 

поддержки местных иници-

атив. Из областного, район-

ного и местного бюджетов 

на эти нужды было выделе-

но порядка двух миллионов 

рублей. 122 тысячи рублей, 

как того требуют условия 

программы, собрали мест-

ные жители. Стоит отме-

тить, что ремонт проведен 

по просьбе  самих  жителей 

Извольска, которые озву-

 чивали необходимость ре-

монта дороги на встречах с 

главой администрации рай-

она, общественных советах, 

на сходах граждан. Сотруд-

ники администраций райо-

на и извольского сельского 

поселения, активисты и 

депутаты «Единой России», 

а также сами местные жите-

ли контролировали ход ре-

монтных работ и качество 

их выполнения. 

Напомним, программа 

поддержки местных иници-

атив направлена на улучше-

ние инфраструктуры в сель-

ских населённых пунктах и 

повышение качества жиз-

ни местных жителей. Она  

предусматривает софинан-

сирование со стороны жите-

лей, что способствует более 

эффективному использо-

ванию бюджетных средств 

и повышает заин-

тересованность 

сельчан в развитии 

своих территорий. 

Извольцы актив-

но включились в 

процесс и взяли на 

себя ответствен-

ность за комфорт 

в своём селе. Они 

осознали важность 

развития инфра-

структуры и при-

няли посильное 

финансовое уча-

стие в реализации 

проекта. Благодаря совмест-

ным усилиям местных жите-

лей и органов власти, дорога 

была отремонтирована. Это 

улучшило транспортную 

доступность и создало более 

комфортные условия для 

жизни в селе.

А. БОРОНИНА.

Значимость обновленных современных дорог в сельской 
местности трудно преувеличить. Каждая заасфальтиро-
ванная улица - как еще один шаг к комфортной и безопасной, 
совсем другой, цивилизованной, жизни. Это горожане быстро 
привыкают к новым дорогам и тротуарам, а вот для нас, 
сельчан, свежая разметка, дорожные знаки, долгожданный 
асфальт или щебеночное покрытие там, где было лишь на-
правление, зачастую в диковинку и дорогого стоят. Они ра-
дуют глаз и дают оптимизма в отношении будущего своего 
населенного пункта - значит, село живет и развивается.

Âðó÷åíû äèïëîìû 234 âûïóñêíèêàì 
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26 июня в Калуге в Российском государственном аграрном 
университете – МСХА имени К.А. Тимирязева глава реги-
онального минсельхоза Александр Ефремов, проректор по 
международной деятельности вуза Владислав Кучмистый, 
директор калужского филиала Светлана Малахова и предсе-
датель комитета ветеринарии при правительстве области Ев-
гений Водолазов поздравили выпускников.

Дипломы вручили 119 студентам очной формы обучения, 

а накануне поздравили 115 студентов-заочников. В этом 

году 18 молодых специалистов завершили учебу с отличи-

ем.

Владислав Кучмистый передал поздравление от ректора 

вуза академика РАН Владимира Трухачева, который при-

гласил наиболее отличившихся юношей и девушек в Мо-

скву на церемонию чествования лучших 

тимирязевцев.

Проректор отметил: «Калужский филиал 
– это высочайший стандарт образования, 
это прекрасная инфраструктура, которая 
улучшается с каждым годом, это высококва-
лифицированный профессорско-преподава-
тельский состав, это, конечно же, талант-
ливые выпускники, востребованные во всех 
предприятиях агросектора». Это подтвер-

ждают результаты Национального рейтинга 

трудоустройства выпускников образовательных организа-

ций сельскохозяйственной направленности, в котором ка-

лужский филиал лидирует, опережая 30 профильных вузов, 

в том числе головной.

Александр Ефремов обратил внимание, что Минтруд 

Российской Федерации при ранжировании учебных заве-

дений учитывал также зарплату молодых кадров, которая 

в нашем регионе одна из самых высоких в 

стране. По его информации, в первый год 

трудоустраиваются более 86%, из которых 

60% пополняют коллективы калужских 

предприятий.

Министр поблагодарил Владимира Тру-

хачёва и Минсельхоз России за помощь в 

реализации планов по ремонту зданий учеб-

ного заведения. Он выразил уверенность 

в том, что и в дальнейшем условия образо-

вания будут улучшаться, а число студентов 

увеличиваться. «В ближайшие пять лет мы кратно нарастим 
производство, в первую очередь, молока, плодово-ягодной про-
дукции и зерновых. Для этого нам понадобятся кадры. Поэто-
му каждый студент Тимирязевки будет востребован в Калуж-
ской области», – подчеркнул Александр Ефремов.

Пресс-служба Губернатора и Правительства 
Калужской области.
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25 июня в Калужском иннова-
ционном культурном центре состо-
ялась презентация проекта «Дон-
басс-Калуга: одна судьба».

В мероприятии приняли участие 

заместитель губернатора Александр 

Шляпников, советник главы реги-

она Андрей Ильницкий, депутаты 

Законодательного собрания об-

ласти, руководители 

ряда муниципалите-

тов региона, военный 

корреспондент Пер-

вого канала, кавалер 

ордена Мужества Олег 

Шишкин, представи-

тели калужского сооб-

щества журналистов, 

активисты обществен-

ных объединений.

Проект посвящен 80-летию Ве-

ликой Победы и Году защитника 

Отечества. Его авторами стали 

члены Калужского регионально-

го отделения Союза журналистов 

России, Партнёрами проекта вы-

ступили Издательский дом «Ка-

лужские губернские ведомости», 

ГТРК «Калуга», Общественная 

палата области и Калужский объе-

диненный музей-заповедник.

«Донбасс-Калуга: одна судьба» 

— это рассказ об уроженцах донец-

кой и луганской земли, вписавших 

свои имена в историю нашего 

региона, и о калужанах, которые 

проявили себя на Донбассе в годы 

Великой Отечественной войны. 

Среди героев проекта — тан-

кист Владимир Витин, комиссар 

Кузьма Гуров, шахтер Александр 

Пучнов, начальник Подольского 

артиллерийского училища Иван 

26 июня региональный министр 
конкурентной политики Николай 
Владимиров приветствовал делега-
тов VIII научно-практической кон-
ференции по вопросам, связанным с 
применением антимонопольного за-
конодательства, которая проходит 
в Калужском государственном уни-
верситете им. К.Э. Циолковского.

В ней принимают участие заме-

ститель руководителя ФАС России 

Андрей Кашеваров, руководители 

и специалисты антимонопольных 

служб, представители органов вла-

сти, университетов и бизнеса из 

различных регионов Российской 

Федерации.

Приветствие участникам кон-

ференции направил губернатор 

Владислав Шапша: «Уверен, про-
фессиональные дискуссии, обмен 
опытом и предложения, которые 
будут выработаны в ходе этой кон-
ференции, внесут весомый вклад в 
совершенствование правоприме-
нительной практики. Эта работа 
важна для реализации националь-
ных целей развития, поставленных 
Президентом России. Желаю вам 
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Двухдневное  мероприятие  про-

водилось  в полевых условиях  у 

братской могилы деревни. В наше 

неспокойное время  очень  важно 

беречь память  о нашей героиче-

ской истории,  передавать ее из 

поколения в поколение.  

Историческая справка: В годы 
войны  за населенный пункт  Клины 
героически  сражались бойцы лыж-
ного спецназа. Многие из них здесь 
погибли и были захоронены мест-
ными жителями в погребах.  После 
войны деревня прекратила свое су-
ществование. В 2015 году останки 
лыжников были найдены поиско-
виками.  Их подняли и с  военными 
почестями  перезахоронили в тогда 
ещё урочище Клины. Так появилась в 
Износковском районе  новая  брат-
ская  могила.  

Несколькими годами ранее  здесь 
же в урочище  силами семьи Горча-
ковых-Шмелевых был обустроен 
родник в честь Владимирской ико-
ны Божьей Матери.  Жизнь здесь 
стала возрождаться. Был построен 
православный храм в честь святых 
равноапостольных царя Констан-
тина и матери его царицы Елены. 
В 2017 году урочище получило ста-
тус деревни. Теперь это  населенный 
пункт Новые Клины. Деревня стала 
традиционным местом проведения 
многих  патриотических меропри-
ятий.

 Всех собравшихся тепло встре-

чала семья Горчаковых-Шме-

левых, хранителей клиновских 

святынь, традиций. Эта семья - 

главные  хранители порядка в хра-

ме, а также на его территории и у 

братской могилы. Как и в преды-

дущие годы, самое непосредствен-

ное участие в мероприятии приня-

ли сотрудники отдела культуры и 

спорта  администрации МР «Из-

носковский  район». Всего здесь 

собралось  более 50 человек.  

В этом году вместе с одним 

из организаторов мероприятия 

Н.Н. Шмелевой в Новые Клины 

из Калуги приехало много как уже 

знакомых участников, так и но-

вых. Надо сказать, что калужская  

команда была на мероприятии 

самая многочисленная: в неё вхо-

дили кадеты  43-й школы, кото-

рые уже неоднократно 

принимали участие 

в проходивших здесь 

зимних патриотиче-

ских мероприятиях, 

но летом они сюда 

приехали впервые. 

Возглавляла команду  

директор школы  О.В. 

Абакумова.   

Каждый год актив-

ное участие  в меро-

приятии принимают 

дети из износковского  краевед-

ческого кружка, созданного при 

районном Доме культуры, кото-

рые изучают и пишут  новые стра-

ницы истории боев, проходивших 

зимой 1942 года за Клины и дорогу 

Шанский Завод – Износки, что  

проходит недалеко от деревни.  

Ребята ведут активную исследо-

вательскую  и проектную деятель-

ность.

На протяжении многих лет в 

патриотических  мероприяти-

ях в Клинах принимают участие 

мятлевские школьники вместе со 

своими  руководителями. Не стал 

исключением и этот год. В числе 

мятлевских участников были и ак-

тивисты Движения Первых.      

Организаторами была  пригла-

шена и семья Прудниковых из 

Смоленской области, которая пре-

жде чем приехать в Новые Клины, 

побывала   в деревнях   Захарово и  

Ивановское на местах боёв и ги-

бели солдата В.В. Кузьмичева  из 

Красноярска, откуда  корни семьи 

Прудниковых.  

Недалеко от братской могилы 

на поляне был разбит лагерь. Ра-

бота участников мероприятия не 

прекращалась ни на минуту. Кто-

то готовил на костре еду, другие 

устанавливали на ночлег палатки, 

окашивали территорию у брат-

ской могилы и храма, убирались 

на братском захоронении, возле 

храма. Никто не оставался в сторо-

не. Всем здесь, от мала до велика, 

дело нашлось. Трудились на славу. 

Дедушку и внука семьи Прудни-

ковых мероприятие в Клинах на-

столько впечатлило, что они не от-

правились сразу в обратный путь, 

а остались здесь до утра 22 июня.

Программа мероприятия  была  

очень разнообразной. Вечером ие-

рей Александр Немшилов  совер-

шил литию  по воинам,  погибшим 

в годы войны  на износковской 

земле, ночью  все участники и го-

сти  присоединились  к  Всерос-

сийской и Международной мемо-

риальной акции «Свеча Памяти».   

У костра не смолкали  патриоти-

ческие  песни под гитару  и друже-

ские беседы единомышленников, 

а утром, ровно в 4 часа, все собра-

лись у братской могилы на митинг, 

посвященный Дню памяти и скор-

би. Здесь звучали стихи о войне, о 

боях на Смоленщине. С призывом 

хранить мир, оказывать поддерж-

ку тем, кто  сейчас находится  на 

полях сражений, выступил участ-

ник специальной военной опера-

ции М.А. Кириллов.  
А потом, после  митинга и не-

продолжительного отдыха,  всех 
ждал вкусный  завтрак, после ко-
торого все вновь дружно вышли 
на трудовой десант. Затем для всех 
участников была организована 

и проведена творче-
ско-познавательная 
игра. Была изготовле-
на гирлянда Памяти, 
которая была торже-
ственно возложена на 
братском захоронении 
в деревне Новые Кли-
ны. Память павших ге-
роев почтили минутой 
молчания.

Хотя погода порой 
не радовала, но даже 
временами идущий 
июньский дождик не 
стал помехой в про-
ведении памятного 
мероприятии и всего 
задуманного здесь ор-
ганизаторами.

Но вот всё подошло к заверше-
нию, оставив теплый след в серд-
цах тех, кто по традиции приехал 
в День памяти и скорби в Новые 
Клины. Дети и взрослые никак не 
хотели расставаться, но в Новых 
Клинах помощникам и храните-
лям истории всегда рады, а потому 
мы говорим: «До новых встреч». 

Пусть огонь нашей памяти горит 
вечно!

Г. КАЛЬЧЕНКО,
руководитель краеведческого 
кружка  МБУ «Износковское 

КДО».  

Âñòðå÷à åäèíîìûøëåííèêîâ 
è õðàíèòåëåé èñòîðèè â  Êëèíàõ
Накануне и в День памяти и скорби в деревне Новые Клины состоялось 

традиционное патриотическое мероприятие «Вечный огонь нашей памя-
ти». Здесь собрались единомышленники, хранящие историю износковской 
земли. 

Стрельбицкий, автор песни «На 

безымянной высоте» Михаил Ма-

тусовский, защитник этой высоты 

Герасим Лапин, партизан Влади-

мир Жабо, чекист Филипп Боб-

ков, подводник Леонид Осипенко.

Большую помощь в сборе ма-

териалов оказали донецкие и лу-

ганские журналисты. По итогам 

проекта подготовлена пе-

редвижная выставка и снят 

документальный фильм. В 

конце апреля этого года его 

презентация прошла в Лу-

ганске и подшефном городе 

Первомайске. Показ фильма 

запланирован в учебных за-

ведениях ЛНР.

Александр Шляпников по-

благодарил авторов проекта 

и отметил его важность для 

сохранения исторической 

памяти и патриотического 

воспитания молодёжи: «Ког-
да жители Донбасса встали на за-
щиту Москвы на нашей калужской 
земле и сегодня калужане с оружием 
в руках защищают земли Донбасса 
в зоне проведения специальной воен-
ной операции, это и есть та связь 
поколений, преемственность, но 
ключевое — защита Родины».

Военный корреспондент Пер-

вого канала назвал работу коллег 

очень профессиональной. По его 

мнению, документальный фильм 

сделан с любовью к калужской 

земле. «Видно, что ребята — па-
триоты своего края, своей Родины», 
- подчеркнул Олег Шишкин.

В ходе презентации творческая 

группа проекта рассказала о его 

замысле и реализации, своими 

впечатлениями от фильма и вы-

ставки в видеороликах поделились 

жители Луганска, Донецка и Пер-

вомайска.

Â îáëàñòíîì öåíòðå ïðåçåíòîâàëè ïðîåêò 
«Äîíáàññ-Êàëóãà: îäíà ñóäüáà»

плодотворного, конструктивного 
диалога и реализации всех намечен-
ных планов. Пусть ваши знания и 
опыт служат дальнейшему разви-
тию добросовестной конкуренции в 
нашей стране».

Модератор конференции, ру-

ководитель Калужского УФАС 

России Дмитрий Каретин, говоря 

о значимости мероприятия, под-

черкнул: «Обсуждение актуальных 
проблем и обмен опытом не только 
открывает новые горизонты для 
совместного поиска решений, но 
и способствует укреплению пар-
тнерских отношений, что, в свою 
очередь, улучшает эффективность 
правоприменения и приводит к бо-
лее успешному развитию экономи-
ческих отношений как внутри на-
шего региона, так и в стране».

В течение двух дней участники 

конференции обсудят вопросы, 

касающиеся госзакупок и совер-

шенствования антимонопольного 

регулирования.

Пресс-служба Губернатора 
и Правительства 

Калужской области.

22 июня, ровно в 4 часа.

Участники мероприятия «Вечный огонь нашей памяти».
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Â Êàëóãå îáñóäèëè ïðàêòèêó ðàáîòû 
îáðàçîâàòåëüíûõ îðãàíèçàöèé 

ðåãèîíà â ñôåðå ïðîòèâîäåéñòâèÿ 
èäåîëîãèè òåððîðèçìà

25 июня заместитель министра внутренней политики ре-
гиона Ирина Фёдорова провела заседание экспертного сове-
та по противодействию идеологии терроризма. Обращаясь к 
присутствующим, она напомнила, что в задачи совета входит 
анализ и оценка качества подготовки контрпропагандистских 
материалов, а также просветительских мероприятий антитер-
рористической тематики, направленных на различные целе-
вые аудитории. 

На экспертном совете обсуждался опыт образовательных 

организаций области по противодействию распростране-

нию информации террористического, экстремистского и 

деструктивного характера, в том числе фальсифицирую-

щей историю России и дискредитирующей её политику. О 

профилактических мероприятиях в этой сфере, проводи-

мых с обучающимися, рассказали представители средней 

общеобразовательной школы № 45 им. Г.К. Жукова г. Калу-

ги, Калужского колледжа экономики и технологий, а также 

областного колледжа культуры и искусств.

По итогам обсуждения заместитель министра отмети-

ла, что в современных условиях все более актуальной ста-

новится повестка противодействия развернутой Западом 

кампании по переписыванию истории и нивелированию 

роли российского народа и нашего государства в борьбе с 

нацизмом. И по-прежнему одной из главных задач явля-

ется противодействие идеологии терроризма в публичном 

поле.

Решением совета руководству профильных министерств 

и ведомств рекомендовано в профилактической работе 

уделить особое внимание опровержению фейков и пропа-

гандистских материалов, распространяемых украинскими 

спецслужбами, в том числе направленных на дискредита-

цию российского государства и общества.

Кроме того, рассматривался комплекс мер по совершен-

ствованию взаимодействия органов исполнительной вла-

сти и образовательных организаций области в работе по 

выявлению среди обучающихся лиц, подверженных идео-

логии терроризма, и организации индивидуальной профи-

лактики с ними.

Анализируя опыт организаций и учреждений образова-

ния по проведению профилактических мероприятий, Ири-

на Фёдорова рекомендовала их руководству избавляться от 

формализма и ориентироваться на обратную связь от самих 

обучающихся. «В этой работе должны участвовать сами об-
учающиеся. Их вовлеченность и есть прививка от того, что-
бы не попасть в ситуации с губительными последствиями. 
Враг нацелен, прежде всего, на детей и подростков. Поэтому 
мы должны действовать на опережение, не забывая о воспи-

26 июня состоялось итоговое за-
седание 16-й сессии областного пар-
ламента. 

Председатель Законодатель-

ного Собрания Геннадий Ново-

сельцев подвел основные итоги 

работы седьмого созыва, срок 

полномочий которого заверша-

ется в сентябре. 

- Прошедшие пять лет были 
очень непростыми. Мы присту-
пали к работе в период пандемии, 
когда требовалось принимать 
срочные меры для защиты граж-
дан от коронавирусной инфекции. 
Начиная с 2022 года, одним из 
основных направлений деятельно-
сти является поддержка участ-
ников СВО и членов их семей, - 

подчеркнул спикер парламента. 

По словам Геннадия Ново-

сельцева, на сегодняшний день 

в области действуют более 30 ви-

дов мер социальной поддержки 

военнослужащих. Всего за время 

работы созыва проведено 67 засе-

даний, принято 670 областных за-

конов и около 1400 постановлений 

Законодательного Собрания. 

- Главный акцент мы делали на 
совершенствовании мер социальной 
поддержки граждан. Особое внима-
ние уделяли многодетным семьям, 
детям-сиротам, ветеранам, - от-

метил председатель. 

В Государственную Думу Феде-

рального Собрания Российской 

Федерации было внесено 12 зако-

нодательных инициатив - пять из 

них по вопросам миграционной 

политики. 

За пятилетний период на тер-

ритории Калужской области было 

образовано шесть новых населен-

ных пунктов. Пять человек удо-

стоены звания «Почетный гражда-

нин Калужской области». 

- Конечно, основная зако-
нотворческая работа проводи-
лась в комитетах. Конструк-
тивные взаимоотношения у нас 
сложились у всех шести фрак-
ций. Вместе мы рассматривали 
актуальные вопросы и находили 
взвешенные, выверенные решения. 
Благодарю вас, уважаемые кол-
леги, за добросовестную работу, 
за ваш профессионализм и ответ-
ственность! - подытожил Генна-

дий Новосельцев.

Председатель Законодательного Собрания Геннадий Новосельцев 
подвел итоги работы седьмого созыва 

До конца сентября 
военнослужащие-контрактники 

продолжат получать выплату 
в размере 2 млн рублей

Традиционно ключевыми во-

просами заседания сессии Законо-

дательного Собрания стали меры 

поддержки участников специаль-

ной военной операции. 

- До 30 сентября продлен срок пре-
доставления повышенной выплаты 
гражданам, которые поступают 
на военную службу по контракту. 
Ее размер составляет 2 млн рублей, 
- рассказал председатель парла-

мента Геннадий Новосельцев. 

Напомним, что при заключении 

контракта бойцы также получают 

федеральную выплату - 400 тысяч 

рублей и еще не менее 100 ты-

сяч рублей составляют средства 

от муниципалитетов. 

Кроме того, депутаты зако-

нодательно закрепили норму о 

том, что бесплатное двухразо-

вое горячее питание предостав-

ляется детям военнослужащих, 

выполняющих боевые задачи 

на территориях Курской, Брян-

ской и Белгородской областей. 

На их родственников также бу-

дет распространяться действие 

закона об именной стипендии. 

Напомним, она составляет 12 

000 рублей. 

Информация для тех, кто готов 
встать на защиту Родины: 

пункт отбора на военную службу 
по контракту: г. Калуга, 
ул. Максима Горького, 87, 

тел.: 88001004766.

Почетное звание «Территория 
партизанской славы» присвоено 
Людиновскому муниципальному 

округу
Он удостоен этого звания пер-

вым в области. Напомним, что 

региональный закон об этом зва-

нии был принят депутатами Зако-

нодательного Собрания в октябре 

прошлого года в целях сохранения 

и увековечения памяти партизан 

и подпольщиков, совершивших 

подвиги в годы Великой Отече-

ственной войны. 

Людиновский партизанский от-
ряд, действовавший на калужской 
земле с октября 1941 года по сен-
тябрь 1943 года во главе с Васили-
ем Золотухиным, внес немалый 
вклад в дело победы над врагом. 

Разведывательной подпольной 
группой для работы в тылу врага 
руководил Алексей Шумавцов. 

Деятельность людиновского 
подполья продолжалась ровно год 
– с начала октября 1941 по конец 
октября 1942 года. Это была самая 
результативная по разведыватель-
ной и боевой работе группа из всех 
действовавших в годы войны, а 
Алексей Шумавцов самым моло-
дым резидентом советской и ми-
ровой разведки за всю историю ее 
существования. 

Герои, входившие в Людинов-
ский партизанский отряд и Быто-
шскую бригаду, вписали в историю 
борьбы с фашизмом яркую страни-
цу. Они выполнили десятки задач, 
прошли в рейдах тысячи киломе-
тров. Взорванные мосты, телеграф-
ные столбы, сотни метров желез-
нодорожного полотна, пущенные 
под откос вагоны с немецким сна-
ряжением, боевой техникой и жи-
вой силой – все это нагоняло ужас 
на фашистов и задерживало их на-
ступление на Москву. 

Депутаты почтили память пар-
тизан минутой молчания.

Пресс-служба Законодательного 
Собрания Калужской области.

тательной и просветительской работе, о патриотическом 
воспитании подрастающего поколения», - резюмировала за-

меститель министра внутренней политики.

94,5% îáó÷àþùèõñÿ Êàëóæñêîé 
îáëàñòè ïðîøëè ñîöèàëüíî-

ïñèõîëîãè÷åñêîå òåñòèðîâàíèå 
íà ðàííåå ïîòðåáëåíèå íàðêîòèêîâ

26 июня в Калуге заместитель губернатора Александр 

Шляпников провел очередное заседание региональной ан-

тинаркотической комиссии. В ее работе участвовали глав-

ный федеральный инспектор по Калужской области Дми-

трий Колозин и начальник регионального УМВД России 

генерал-майор полиции Сергей Никифоров.

Обсуждались итоги работы в 2024/25 учебном году по 

раннему выявлению лиц, допускающих немедицинское 

потребление наркотических средств.

По данным регионального министерства образования и 

науки, в указанном периоде в качестве инструмента диагно-

стики использовалась Единая методика социально-психоло-

гического тестирования (ЕМ СПТ), которая была доработана 

в прошлом году. Тестирование проводилось в электронном 

виде. Методика напрямую не выявляет наркопотребителей, 

а предназначена для оценки уровня вероятности вовлечения 

несовершеннолетних в зависимое поведение путём соотно-

шения факторов риска и факторов защиты. По результатам 

сравнения показателей, полученных по методике, определя-

лась отнесённость к «группе высочайшего риска» и к «группе 

высокого риска». В связи с тем, что способы расчета и содер-

жание показателей изменились, выявленное количество об-

учающихся, отнесённых к «группе риска», не может рассма-

триваться в сравнении с показателями прошлых лет.

В минувшем учебном году тестированием были охвачены 

все государственные и муниципальные общеобразователь-

ные организации. В целом его прошли более 63 000 человек 

(около 94,5%). 100% охват отмечен в Кировском, Барятин-

ском и Ульяновском районах области. Наименьший - в Об-

нинске и Малоярославецком районе.

Количество отказов от прохождения тестирования со-

кратилось и составило 1074 человека (1,61%). В 2023/2024 

учебном году этот показатель составлял 1420 человек или 

2,18%. Типичные причины отказа, которые называют ро-

дители – «уверенность» в собственном ребенке, трудности 

доступа в Интернет, религиозные убеждения, недоверие к 

процедуре тестирования и сохранению конфиденциально-

сти результатов. Дети в качестве причины указали отсут-

ствие интереса и объем теста.

В 2024/25 учебном году к «группе высочайшего риска» от-

несены 1260 человек или 2% от общего количества участни-

ков тестирования. Из них: 1018 (2,69%) - школьников, 219 

(1,12%) - обучающихся профессиональных организаций, 

23 (0,41%) - студенты. Данные о «группе высочайшего ри-

ска» переданы в министерство здравоохранения области для 

проведения профилактических медицинских осмотров. Вы-

сокая вероятность проявлений рискового поведения выяв-

лена у 6355 обучающихся или 10,08% от общего количества 

прошедших тестирование. Результаты направлены в образо-

вательные организации региона для адресной работы.

Ежегодно в целях раннего выявления незаконного по-

требления наркотических средств министерством здраво-

охранения области проводятся профилактические меди-

цинские осмотры обучающихся. В минувшем учебном году 

обследовано 2297 человек в 68 образовательных организа-

циях общего, среднего профессионального и высшего об-

разования. Среди прошедших обследование потребителей 

наркотиков не выявлено.

Анализируя результаты тестирования и профосмотров, 

Александр Шляпников акцентировал внимание на недо-

статочной эффективности проводимой работы. Она, по его 

словам, не даёт реальных результатов, так как обследования 

проходят на добровольной основе: «Обучающиеся уже адапти-
ровались к этому процессу и знают, как его обойти. Поэтому в 
итоге мы получаем снижение количества несовершеннолетних 
«группы риска», но не снижение потребителей наркотиков». 
Сергей Никифоров в свою очередь также отметил, что это 

очень серьёзный вопрос, требующий более глубокого подхо-

да и взаимодействия всех субъектов системы профилактики.

В рамках обсуждения деятельности муниципальных анти-

наркотических комиссий на территориях Дзержинского и Лю-

диновского районов, начальник регионального УМВД России 

рекомендовал пересмотреть формы профилактической работы 

и реализации мероприятий муниципальных планов.

В завершение комиссия приняла решение о включении в 

областной реестр некоммерческих организаций, осущест-

вляющих реабилитацию и ресоциализацию наркопотре-

бителей, Центра социальной адаптации «Трансформация 

жизни» из Жуковского района.

Пресс-служба Губернатора и Правительства 
Калужской области.
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 Отделение СФР по Калужской области в этом году оформило жи-
телям региона 6,4 тысячи электронных сертификатов на приобретение 
более 248 тысяч средств реабилитации, рекомендованных им в индиви-
дуальных программах реабилитации (ИПРА), на общую сумму более 218 
миллионов рублей. Среди них: трости, костыли, кресла-коляски, орто-
педическая обувь, протезно-ортопедические изделия, средства ежеднев-
ного пользования, слуховые аппараты, устройства для чтения и др.

Напомним, с 1 января 2025 года получить технические средства 

реабилитации можно двумя способами: в натуральном виде у по-

ставщика через государственный контракт или приобреcти само-

стоятельно с помощью электронного сертификата.

При этом покупка средств реабилитации с помощью электрон-

ного сертификата — наиболее удобный способ, так как позволяет 

самостоятельно выбрать и получить изделие в конкретной точке 

продаж в максимально короткие сроки.

Срок действия электронного сертификата для большинства из-

делий составляет один год.  Приобрести средства реабилитации с 

его помощью можно как в стационарных торговых точках, так и в 

онлайн-магазинах.

«Электронный сертификат позволяет гражданам с инвалидно-
стью приобретать ТСР не выходя из дома, что значительно упроща-
ет процедуру их получения. Он позволяет приобрести средства реа-

Калугу и районы области покинули 
ещё 17 нелегальных мигрантов 

Сотрудники УФССП России по Калужской области осу-
ществили принудительное выдворение из страны 17 граждан 
иностранных государств.

Одной из функций Управления Федеральной службы су-

дебных приставов по Калужской области является испол-

нение решений сотрудников полиции и решений судов о 

принудительном выдворении граждан иностранных госу-

дарств, нарушивших законодательство нашей страны.

Так, недавно калужским судебным приставам на  испол-

нение поступило 17 таких решений. Россию должны были 

покинуть 11 граждан Узбекистана, 4 гражданина Таджики-

стана, а также граждане Армении и Кубы.

Большая часть нелегальных мигрантов незаконно нахо-

дились на территории областного центра, также иностран-

цев выявили в Тарусском, Юхновском, Бабынинском, 

Малоярославецком, Дзержинском районах и в Обнинске. 

Всех их признали виновными в правонарушении, пред-

усмотренном статьей 18.8 КоАП РФ «Нарушение ино-

странным гражданином или лицом без гражданства правил 

въезда в Российскую Федерацию либо режима пребывания 

(проживания) в РФ». Иностранцев оштрафовали и вынес-

ли решения об их принудительном  выдворении за пределы 

России. До процедуры выдворения нарушителей помести-

ли в спецучреждение.

После оформления необходимых документов калужские 

судебные приставы доставили 17 нелегалов до пунктов 

пропуска через государственную границу в аэропортах. От-

туда иностранцы улетели домой. 

Пресс-служба УФССП России по Калужской области.

Профилактическая акция 
«Пройди этот путь пешком» 

В период с 23 июня по 30 июля 2025 г. на территории обслу-
живания МОМВД России «Юхновский»  проводится профи-
лактическая акция «Пройди этот путь пешком».  

Основной целью акции является профилактика до-

рожно-транспортных происшествий с участием несовер-

шеннолетних, напоминание водителям двухколёсного 

транспорта, что согласно требованиям дорожных правил 

необходимо спешиться и продолжить движение пешком. 

М. САЛЬНИКОВА,
юрисконсульт правового направления 

МО МВД России «Юхновский»,
майор внутренней службы.

Питбайк - опасная игрушка!
В летний период сотрудники Госавинспекции напоминают детям и 

их родителям о правилах безопасного поведения на дороге.
На территории Калужской области с начала года зарегистри-

ровано 21 ДТП с участием несовершеннолетних водителей мо-

тотехники, в результате которых 26 человек травмированы. На 

территории обслуживания МО МВД России «Юхновский» зареги-

стрировано два ДТП (с тяжелыми последствиями).

Спортинвентарь, такой как, например, питбайк, предназначен 

для езды по трекам и закрытым площадкам, а не по дорогам об-

щего пользования. Перевозить мини-мотоциклы до специальных 

трасс можно только на прицепах. 

У питбайков нет поворотников, фар, стоп-сигналов; мотошины, 

предназначены только для неровной поверхности; нет паспорта 

транспортного средства; нет государственных регистрационных 

номеров; нет регистрации в Госавтоинспекции.

Чтобы ездить на питбайках на мотодромах и закрытых площад-

ках, водительское удостоверение не нужно. Но, если вы выезжаете 

на нем на дорогу, это трактуется как нарушение правил дорожного 

движения. В таком случае инспектор ДПС отстранит такого води-

теля от управления, технику увезут на штрафстоянку. На наруши-

Важность физической активности
Для сохранения функционального статуса организма движение 

просто необходимо. Физические упражнения — это эффективное ле-
карство, которое у нас всегда под рукой, но мы часто им пренебрега-
ем. В результате страдает наше здоровье. 

Физическая активность является ключевым фактором для здо-

рового образа жизни. Улучшает здоровье, позитивно влияет на 

продолжительность жизни, в первую очередь активной ее части. 

Активные физические упражнения, улучшающие поступле-

ние кислорода в организм человека, являются неотъемлемой 

частью умеренной и выраженной физической активности. В 

период их выполнения увеличивается активность всех групп 

мышц, в том числе обеспечивающих дыхание и сердечную 

деятельность. Как следствие, повышаются частота сердечных 

сокращений, дыхания с увеличением его глубины. Изменения 

интенсивности работы сердца и дыхания обеспечивают адек-

ватное потребностям организма поступление в клетки кисло-

рода и питательных веществ, т.е. повышается эффективность 

кровообращения. 

Физическая активность — это любые движения тела при помо-

щи мышечной силы, сопровождающиеся расходом энергии (вы-

ражающейся в килокалориях), включают физическую активность 

на работе, в свободное время, а также обычные виды ежедневной 

физической деятельности.

Оздоровительная физическая активность это простые действия, 

такие как ходьба пешком, езда на велосипеде, физический труд, 

плавание, ходьба на лыжах, пеший туризм, работа в саду, занятия 

спортом на досуге и танцы.

Физическая активность (ФА) присуща любому человеку. Она 

может быть низкой, если человек осознанно или вынужденно ве-

дет малоподвижный образ жизни, и, наоборот, высокой, напри-

мер, у спортсмена.

При низкой ФА затраты энергии минимальны (менее 1,5 ккал/

кг/день), они соответствуют состоянию покоя, например, когда 

человек лежа читает или смотрит телепередачи.

Комплекс социальных услуг 
для детей-инвалидов и инвалидов

ГБУ КО «Реабилитационный центр для инвалидов «Калуж-
ский реабилитационно-образовательный комплекс» принима-
ет граждан для оказания социальных услуг и профессиональ-
ного обучения. Услуги предоставляются детям-инвалидам не 
моложе 16 лет и гражданам трудоспособного возраста, имею-
щим установленную группу инвалидности.

Центр обеспечивает получателей социальных услуг жи-

лыми помещениями, питанием, комплексным медицин-

ским, социальным и психолого-педагогическим сопрово-

ждением. 

Предоставление всех социальных услуг детям-инвали-

дам и инвалидам в период обучения по образовательным 

программам профессионального обучения осуществляется 

бесплатно.

Оплата социальных услуг для лиц старше 18 лет осущест-

вляется в соответствии с законодательством, действующим 

для  учреждений, оказывающих услуги в полустационарной 

форме социального обслуживания.

Подробная информация об учреждении и порядке 
поступления размещена на официальном сайте в сети 

Интернет 
www.handicapro.ru

Справки и консультации по адресу: 
248008, г. Калуга, ул. Тарутинская, д.  171а.

Телефоны: (84842) 47-70-60, 51-68-32, 
электронная почта: krok@adm.kaluga.ru

ÎÑÇÍ  ÀÄÌÈÍÈÑÒÐÀÖÈÈ 
ÌÐ «ÈÇÍÎÑÊÎÂÑÊÈÉ ÐÀÉÎÍ» ÐÀÇÚßÑÍßÅÒ

теля будет составлен административный протокол, который пред-

полагает наказание в виде штрафа:

- с 16 лет без прав — 5–15 тыс. рублей;

- до 16 лет — штраф получат родители, по ст. 5.35 КоАП РФ, 

также материалы о происшествии передадут в комиссию по делам 

несовершеннолетних;

Кроме того, в обоих случаях за сам факт передачи управления 

ребенку родители — владельцы транспортного средства должны 

будут заплатить штраф 30 тысяч рублей (ст. 12.7 ч. 3 КоАП РФ).

Сотрудники МОМВД России «Юхновский» предупреждают: 
выезжать в город на питбайке всем строго ЗАПРЕЩЕНО!

Необдуманные покупки родителями спортинвентаря и необъяс-

нение детям правил дорожного движения при управлении такой 

мототехникой привело к тому, что юные необученные водители 

передвигаются по дворам и улицам, к сожалению, нередко попа-

дая в аварии.

Уважаемые родители, прежде чем купить своему ребенку столь 
опасную игрушку, задумайтесь о последствиях, к которым это мо-
жет привести!

М. САЛЬНИКОВА,
юрисконсульт ПН МО МВД России «Юхновский», 

майор внутренней службы.

билитации в любой точке продажи, которая принимает такой вид 
оплаты: в обычном магазине, торгово-сервисных предприятиях или 
на маркетплейсах», - рассказал Управляющий ОСФР по Калуж-

ской области Даниил Аганичев.

Оформить услугу могут люди с инвалидностью, ветераны специ-

альной военной операции и граждане, пострадавшие от несчаст-

ных случаев на производстве или получившие профессиональное 

заболевание.

Электронный сертификат представляет собой запись в реестре, 

которая привязана к карте «МИР» любого банка. Это необходимо 

для идентификации владельца электронного сертификата в мо-

мент оформления покупки и перевода средств продавцу.

Заявление на получение электронного сертификата можно по-

дать на портале госуслуг, а также лично в МФЦ или клиентских 

службах Отделения СФР по Калужской области.  В одном заявле-

нии можно указать все необходимые изделия, рекомендованные 

индивидуальной программой реабилитации.В течение 10 рабочих 

дней на каждый вид изделий будет открыт отдельный сертификат. 

Если у вас остались вопросы, то вы всегда можете обратиться к 

специалистам Отделения СФР по Калужской области по номеру 

единого контакт-центра: 8-800-10000 01. Звонок бесплатный.
Пресс-служба ОСФР по Калужской области.

При умеренной ФА затраты энергии (между 1,5 — 2,9 ккал/кг/

день) соответствуют усилиям, затрачиваемым здоровым челове-

ком, например, при быстрой ходьбе, плавании, езде на велосипеде 

по ровной поверхности, танцах.

При интенсивной ФА затраты энергии (3,0 ккал/кг/день или бо-

лее)  соответствуют усилиям, затрачиваемым здоровым человеком, 

например, при беге, рубке дров, занятиях аэробикой, плавании на 

дистанцию, быстрой езде на велосипеде, подъеме в гору.

Интенсивность физической активности (ФА) можно опреде-

лить по пульсу,  максимальной частоте сердечных сокращений 

(МЧСС):
Умеренная физическая активность будет достигнута при частоте 

пульса от 105 до 133 ударов в минуту.  

МЧСС рассчитывается по следующей формуле: 

220 минус возраст пациента. Так, например, если вам 30 лет, 

МЧСС ровна 220 — 30 = 190.
Интенсивная ФА будет достигнута при частоте пульса от 133 до 

162 ударов в минуту.   

Удобный способ управлять интенсивностью: если скорость 

упражнений позволяет участникам комфортно беседовать, то та-

кая нагрузка является умеренной. Соревновательный вид физиче-

ской активности обычно рассматривается как уровень интенсив-

ной нагрузки.

Основной принцип — регулярность занятий (не менее 5 раз в 

неделю, а лучше ежедневно). Важно, чтобы занятия приносили 

вам удовольствие и были доступны (реальны) при вашем обра-

зе жизни. Ходите пешком на работу (выходите на 1-2 остановки 

раньше), поднимайтесь по лестнице вместо лифта, гуляйте с со-

бакой, используйте часть обеденного времени, чтобы пройтись на 

свежем воздухе.

Для получения существенной пользы для здоровья взрослые 

должны заниматься умеренной ФА, по крайней мере, 150 минут в 

неделю (2 часа и 30 минут) или 75 минут (1 час и 15 минут) интен-

сивной аэробной ФА. 

Н. ЖИЗНЕВСКАЯ,
заведующая отделом мониторинга ФР.

С начала года граждане с инвалидностью приобрели более 248 тысяч 
технических средств реабилитации с помощью электронных сертификатов


